

1. Llegamos a Leningrado el día 9 de agosto, habiendo salido de París el día 4, con escala en Viena y en Varsovia. Como no avisamos a nadie de la fecha de nuestro arribo a la URSS, la estancia en Leningrado nos permitió tener el primer contacto con el país sin guías especiales ni programas previamente arreglados. Estuvimos en la Ciudad hasta el día 12 en la noche y visitamos las instituciones y los lugares que mayor interés tenían para nosotros.
2. Llegamos a Moscú el día 13 en la mañana. Nos pusimos en contacto con la Internacional Sindical Roja, cuyos funcionarios ya nos esperaban, permanecemos en la ciudad diez días, del 13 al 23 de agosto. Hasta que no supe exactamente nuestro programa en la Unión Soviética no avisé a Uds. mi itinerario; por eso tuve que esperar y el día 18 envié a la Confederación el siguiente cable: "Obre Camp (la dirección convenida) México City.- Bien. Cinco días. Infórmenme Grand Hotel. Después Transcaucasia. Escriban Consulado Barcelona.- Lombardo".- Dos o tres días después me avisaron de la oficina del cable, en México, que la dirección "Obre Camp no estaba registrada; pero al día siguiente recibí otro mensaje indicándome que el mensaje había sido enviado a Colón 14. Así supe que llegó a su destino; pero hasta hoy no he recibido ningún telegrama de Uds., contestando mi pregunta sobre las novedades ocurridas; yo lo atribuyo a la parte final del mismo telegrama en el que indico mi viaje a la Transcaucasia y mi dirección siguiente hasta Barcelona.- Lo ocurrido fue esto: poco después de haber hablado con el camarada Losovski, Srio. Gral. de la Internacional Sindical Roja, los compañeros Schvernick (¿) y Aboli (¿), Srios. Gral. y del Exterior de la Confederación de Sindicatos de toda la